

Informe de Rectoría - Del 2 al 30 de octubre

Estimada comunidad TEC:

Me complace compartir con ustedes algunas de las actividades que hemos estado desarrollando desde la Rectoría durante este mes de octubre. El propósito de este informe es mantenerlos al tanto del trabajo realizado por la Administración y de los avances en diversos temas de interés:

FEES

El 17 de octubre, la Comisión de Asuntos Hacendarios de la Asamblea Legislativa aprobó una moción que asigna un aumento del 2% al Fondo Especial para la Educación Superior (FEES) para el año 2025, equivalente a aproximadamente ₡11,522 millones adicionales. Este proceso ha requerido constantes reuniones con diferentes fracciones y diputados para revisar posibles escenarios en torno al FEES y presentarles el quehacer del TEC y de CONARE.

Seguiremos en contacto con las distintas fracciones, a la espera de la aprobación del Presupuesto Nacional en el Plenario, prevista para finales de noviembre.

Regionalización

A raíz del acuerdo de CONARE sobre la posibilidad de que el TEC adquiriera un lote en la zona sur de Puntarenas, se ha despertado el interés de varios actores locales. La Administración continúa trabajando para asegurar una presencia sostenible y permanente en la región, en articulación con la Asamblea Legislativa, el Gobierno central y otros actores.

Internacionalización

Como parte de los esfuerzos de internacionalización, el 23 de octubre, asistí a una reunión del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para la formulación de su plan estratégico global. En este espacio, como académica y rectora, brindé aportes sobre las oportunidades de colaboración entre la academia y distintos sectores, y fortalecí redes de contacto que facilitarán futuras iniciativas conjuntas.

Además, del 30 de septiembre al 3 de octubre, participé en la XLIV Asamblea General de Miembros de la Organización Universitaria Interamericana (OUI) y en el panel de rectores "Avances y Desafíos de la Internacionalización de la Educación Superior". Durante el evento, se llevaron a cabo actividades de vinculación con instituciones colombianas, abriendo

oportunidades para futuros convenios y fortaleciendo la colaboración entre universidades de la región.

Asimismo, el vicerrector de Docencia, Ricardo Coy, me representó en la sexta reunión de ministros y altas autoridades de ciencia, tecnología e innovación, así como en la primera conferencia iberoamericana ministerial conjunta de educación superior, ciencia, tecnología e innovación.

CONARE

Se llevaron a cabo reuniones con rectores y directores de planificación de las universidades del CONARE con el fin de avanzar en la elaboración del PLANES 2026-2030. Durante estas sesiones, se analizaron los escenarios propuestos por el Tecnológico de Monterrey, que actúa como consultor en visión prospectiva, ofreciendo observaciones clave para la implementación del plan. Continuaremos estos encuentros para ajustar y perfeccionar esta visión de cara a los próximos años.